

Correo del Atlántico

AÑO II

Limón, 17 de mayo de 1909.

Núm. 79

MADURO & SONS

Espacio reservado

A los Republicanos

Las oficinas del "Correo del Atlántico" y la Secretaría del Club Republicano se han establecido en el local que ocupó la Tesorería Municipal en esta ciudad.

El señor Alejandro Valle-Riestra ó el suscrito, se hallarán siempre en dicho local para atender á todo lo relacionado con dicho periódico ó con el Partido.

Limón, abril de 1909.

El Secretario del Consejo Administrativo
ALBERTO MONGE REYES

La Imperial LIMON, COSTA RICA
ESQUINA DIAGONAL AL ALMACEN STEINVORTH H.

Exquisitos vinos, licores y tabacos de las más acreditadas marcas. El dueño del establecimiento proporcionará MUY EN BREVE grandes comodidades á su numerosa clientela.—Salones para caballeros y reservados.

ELICIO TRIGAYEN, PROPIETARIO.

We don't keep the best goods; we sell them

BOTICA NUEVA

99 BUILDING de J. A. ZELEDON 99 BUILDING

THE AMERICAN BAKERY Limón —C. Rica

Gran Panadería á Vapor

Se recomienda por la bondad de sus productos y la baratura de sus precios. Se despachan órdenes á domicilio — y á cualquier punto de la línea.

R. E. PARDO, Prop.

BREVA KEYSTONE

UNICOS IMPORTADORES

T. ASSMANN & CO.

HOTEL CENTRAL

Habiendo comprado este antiguo y acreditado establecimiento que cuenta con todo el servicio necesario para atender bien á los pasajeros y pensionistas, tengo el gusto de manifestarlo al público, avisando al propio tiempo, que se han llevado á cabo mejoras muy considerables para la comodidad, aseo, higiene y *confort* de los que me honren con su presencia.

Precios moderados al alcance de todo el mundo.

Esmero especial en la atención de pensionistas.

Limón, 17 de abril de 1909.

F. Aymerich

Línea de Vapores DE LA UNITED FRUIT CO.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores *Limón, San José y Esparla*.

Estos rápidos vapores, con todas las comodidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida \$ 60 00 oro americano
Pasaje de ida y regreso \$ 100 00 " "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida \$ 50 00 oro americano
Pasaje de ida y regreso \$ 80 00 " "

Para informes diríjase á las oficinas de la Compañía en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK, Admor.

Rogelio E. Pardo ESTABLECIMIENTO —DE— ABAROTES
LIMON, Costa Rica Al por Mayor y Menor

Artículos de arte y Fantasía para regalos.—Ferreteria— Vinos exquisitos de las mejores marcas.

Se acaba de recibir un pedido de galletas de las mejores marcas.

BREEDY Cousins

PROPIETARIOS del GRAN ALMACEN DE GENEROS Y VARIEDADES nombrado

The Jamaica Store

En este acreditado almacén se venden mercaderías con un diez por ciento de descuento sobre los precios corrientes. Se espera de un momento á otro un excelente surtido de chocolate que se venderá á precios sin competencia.

— GRANDIOSO Y VARIADO SURTIDO —

GEORGE BREEDY

ESCUELA DE ADULTOS

Con el objeto de establecer una Escuela de Adultos en esta ciudad, se replica á las personas mayores de 14 años que deseen concurrir á ella, se inscriban en la Dirección de la Escuela Pública durante los últimos días de este mes.

La Escuela tendrá tres Secciones: una elemental, otra de letras ó otra de ciencias aplicadas.

Plan de estudios de la Sección Elemental

- 1º—Lectura y escritura simultáneas.
- 2º—Nociones elementales de Aritmética y Geometría.
- 3º—Caligrafía y Dibujo.

Plan de estudios de la Sección de Letras

- 1º—Lectura, dictado y composición.
- 2º—Nociones de Instrucción Cívica y legislación Civil y Penal.
- 3º—Nociones elementales de Economía Política é idea del movimiento social y obrero;
- 4º—Conferencias sobre cuestiones de Moral é Higiene.
- 5º—Una lengua extranjera.
- 6º—Canto.

Plan de estudios de la Sección de Ciencias aplicadas

- 1º—Aritmética y Geometría aplicadas á los oficios.
- 2º—Experimentos de Física y Química con aplicación á oficios é industrias.
- 3º—Antropología aplicada á la Higiene, las relaciones sociales, la Moral y la Pedagogía.
- 4º—Contabilidad del obrero y del hogar.
- 5º—Conferencias sobre invenciones y descubrimientos recientes.
- 6º—Dibujo aplicado á los oficios.

Las lecciones se darán de 7 p. m. á 9 p. m.

Junta de Educación.—Limón, 13 de mayo de 1909.

Juan Knohr Hijos Sucursal en Limón

Gran Almacén de Abarrotes GÉNEROS VINOS Ferreteria

J. B. BADILLA PHYSICIAN AND SURGEON
British Pharmacy—(OPPOSITE BLUE BUILDING)

Correo del Atlántico

SEMANARIO POLITICA, COMERCIAL Y DE INFORMACION

REDACTOR Y PROPIETARIO

EDUARDO BEECHE

EDITORES RESPONSABLES

MARCIAL ALPÍZAR Y JOSÉ A. ZELEDÓN

ADMINISTRADOR

ALEJANDRO VALLE RIESTRA

Casilla n.º 92.

Suscripción mensual \$ 0.50

Avisos y remitidos, precios convencionales.

El tabaco en la Cámara

Se ocupa el Congreso en sus actuales sesiones de dos proyectos relativos al aumento de los derechos sobre la importación del tabaco elaborado.

Poco queda que agregar después de leídos los argumentos que en contra de esos proyectos ha publicado nuestro colega de "La Prensa Libre," pero queremos, sin embargo, ocuparnos del asunto, aún cuando sólo sea para dejar constancia de nuestro modo de pensar al respecto.

Somos enemigos de toda clase de protección artificial á los cultivos é industrias que no han de tener más consumo para sus productos que la misma población del país, y si en algunos casos, muy pocos, pudiéramos aceptar su conveniencia pasajera, en el presente estamos convencidos de que nadie podrá aducir, en favor del alza de derechos que se propone, ninguna razón que no esté basada en el más concentrado egoísmo lugareño ó personal.

Ya "La Prensa Libre" nos dijo, con la aplastante elocuencia de los guarismos oficiales, cuanto hay que pagar por la introducción de un kilo de tabaco en la mayor parte de los países productores de esta hoja. Nosotros agregaremos que el precio á que en ellos se vende es tal, que permitiría bajar mucho más esos derechos sin que el productor experimentara perjuicio alguno; más aún, que podrían suprimirse por completo, y ellos continuarían sembrándolo y cosechándolo, igual que nosotros nuestro café y nuestros bananos, sin pensar para nada en las disposiciones consignadas en el arancel.

En los Estados Unidos el precio del tabaco corriente varía, según calidad y procedencia, entre 7 y 15 centavos oro la libra; en Colombia, nos asegura quien allí se dedicó á la industria tabacalera cuando no existía el monopolio, que era buen negocio sembrarlo para venderlo á \$ 4.00 oro el quintal á los beneficiadores, y que éstos realizaban utilidades de cincuenta y sesenta por ciento dándolo al consumo á 10 centavos oro la libra. Esto en cuanto al tabaco fuerte, de verano, que se cosechaba para el consumo interno, porque los tabacos lavados y de invierno se vendían á \$ 1-80 ó \$ 2-00 oro el quintal, haciendo los exportadores muy buenas ganancias colocándolo en Bremen á 10 centavos oro, ó sean 50 pennings el medio kilo.

Y aquí, donde el fisco percibe

por la introducción de cada kilo una suma suficiente para comprar diez kilos en Virginia, todavía hay quien pida protección?

Una caja de breva vale en Richmond entre \$ 2-50 y \$ 4-00 oro americano, y si aquí cuesta 21 oo colones, es debido á los fletes y á los derechos de aduana.

Con la protección que el tabaco de Costa Rica tiene hoy, podría cultivarse esta hoja aromática y nociva en San Petersburgo, usando costosos y apropiados invernaderos. Lo que nuestro tabaco necesita no es protección, sino consumo; si se consumiera, también sería negocio sembrarlo para venderlo á ocho ó á diez centavos oro la libra, porque cada hectárea de tierra lo produce aquí en la misma cantidad que en Cuba ó en El Salvador; pero para que se consumiera habría que hacer algo para lo cual no alcanza el poder del Congreso, ni su buena voluntad, y es cambiarle el sabor áspero y amargo, y despojarlo de esas cualidades cáusticas, que dejan sin piel la lengua y los labios de los valientes y abnegados patriotas que lo fuman. ¿Hay acaso quien no conozca el cuento de don Concho Pinto cuando llevó puros chircagres á California, y los ofreció á sus conocidos? "Amigó, tres chupetes, y yankee al suelo."

Si se aumentaran los derechos sobre el tabaco elaborado nos pasaría exactamente lo mismo que aconteció con el alza del impuesto sobre el petróleo: quísose con ésta alentar el consumo del alcohol para el alumbrado, y por poco nos quedamos á oscuras, pues el único resultado obtenido ha sido que la botella de "canfin" que antes, bien cara por cierto, valía 35 ó 40 céntimos, se columpia ahora por las nubes.

El fuerte derecho sobre el tabaco, á nadie beneficiará: nadie fumará cigarrillos "flor de chircagre" ni "pancletas del General"; y nuestro campesino, ya tan expoliado, preferirá siempre dar el cinco ó el diez más por la tableta de breva "Diana" con que cobra bríos ficticios durante la palea, ó mata el tedio y las penas fumando en su "paipa" cuando el sol declina; pues la "cuecha" criolla no le sabe á nada.

Hay más, los agricultores é industriales que se ilusionan con el miraje halagador de grandes utilidades á la sombra de altos impuestos, serán los más perjudicados, pues dedicarán capitales y energías á un negocio que no es viable.

THE GLEANER

Traducimos de ese importante diario editado en Kingston, Jamaica, el artículo que se ha publicado en su número del 1.º de mayo corriente y que dice:

La campaña política en Limón

Amonestación á los jamaicanos

Limón, 27 de abril.—La campaña electoral está tomando todo el calor posible.

Hay los adeptos de don Ricardo Jiménez vinieron á esta ciudad por centena-

res en tren especial y recorrieron las calles con banderas y estandartes de varias clases que representaban los diferentes pueblos y caseríos de la Comarca.

Llegaron más de mil personas con cintas azules, insignia del Partido Republicano, para hacer una ovación al Candidato, lo que verificaron con mucha corrección.

Después del desfile por las calles los manifestantes fueron al "Salón Teatro" donde hicieron uso de la palabra varios caballeros y el señor Jiménez expresó los propósitos de su política.

Habló primero don Alberto Monge Reyes, después don Eduardo Beeche, presentando al Candidato Este apareció un tanto conmovido pero se serenó momentos después. Comenzó por expresar su satisfacción al dirigirse á una tan numerosa concurrencia en Limón. Dijo que sus contrarios lo habían presentado como el más grande enemigo de los extranjeros, y que él aseguraba á sus oyentes que era todo lo contrario; que él no ha hablado de sacar del país á los extranjeros y si se ha referido á las corporaciones extranjeras es porque pretenden que para sí se culdarse del beneficio del país. Agregó que sus anhelos son por la libertad é igualdad de derechos para todos, libres del influjo de monopolios ó corporaciones que tiendan al enriquecimiento de un reducido número con retimiento de los trabajadores.

Dijo también: "Se ha dicho, por ejemplo, que odio á los norte americanos por que combato las compañías norteamericanas que sólo tratan de oprimir al pobre, y si aquéllos vuelven la mirada á los políticos de su nación encontrarán que mi actitud es idéntica á la de Roosevelt y Taft en lo que á trusts y monopolios concierne. El negocio de bananos, por ejemplo, lo maneja una de esas compañías, combatidos por el trato que da á los pobres agricultores. Hay entre nosotros extranjeros que con orgullo los llamaríamos compatriotas, que han iniciado pequeñas empresas propias, otros con su entendimiento cultivado han contribuido considerablemente á la cultura del país, y otros con su actividad, robustos brazos y buena salud colaboran eficazmente por el bienestar de la nación. De esas clases de hombres es que necesitamos entre nosotros."

Enseguida se refirió á la administración de don Rafael Iglesias y á la condición en que éste dejó el país y demostró su falta de habilidad para regir á Costa Rica en las actuales circunstancias.

Terminó su discurso excitando á sus partidarios á trabajar con la unidad de miras que es esencial en las grandes organizaciones, recordando que las banderas del Partido Republicano van por el sendero de la libertad y el progreso que levante alto el país ante las naciones civilizadas.

Siguieron en el uso de la palabra algunos otros oradores, entre ellos el Diputado Zúñiga Montañez, don Enrique Fernández y don Alberto Monge Reyes.

El tren partió á las tres y media de la tarde con nueve carros en cuyo interior, exterior y cubierta se aglomeraba la multitud de manifestantes de cinta azul, mientras los que se quedaron fueron á la plaza del "Sport Club" á presenciar el match de base-ball sostenido entre la primera y segunda sección de jugadores de dicho Club.

No faltaron algunas riñas en las calles entre los republicanos y los de cinta roja (civilistas), reprimidas oportunamente por la policía.

En la noche se festejó al Candidato Jiménez con un banquete en el "Hotel Londres," donde se pronunciaron muchos brindis, al mismo tiempo que en el Club del partido contrario se echaban vivas al otro candidato señor Iglesias.

Conviene aconsejar á los súbditos británicos que se abstengan de llevar ninguna de las cintas que los partidos políticos de Costa Rica usan como insignias, por que de otro modo podrían llegar á tener dificultades con los parciales del bando contrario y se expondrían á ser llevados á la cárcel por razones que no podrían explicar; y en este caso no habría motivo para ocurrir al Consúl ni para esperar su protección; y más aún en años posteriores podrían sufrir por su imprudencia en mezclarse en asuntos que no les conciernen.

La presente campaña electoral promete ser la más entusiasta que haya tenido el país, y no faltan miembros exaltados en ambos partidos que amenazan con medidas extremas si no se les trata con lo que ellos consideran ser justicia. La agitación ha llegado al punto de que se decidirá que las elecciones se verificarán en agosto próximo en vez de febrero del año entrante, como es de ley.

Comarca de Limón

Grupo Republicano de "WALDECK"

Los que honrosamente nos enorgullecemos siendo adictos á la candidatura del esclarecido caudillo, Licdo. don Ricardo Jiménez Oreamuno, y, que habitamos en la línea donde hoy prevalece el Jimenismo, venimos á este bello Puerto movidos por la ola gigantesca de entusiasmo que agita los corazones de la gran masa costarricense que vislumbra en su jefe, á través de los futuros tiempos, al restaurador potente, quien si está llamado á gobernar este país haciéndolo grande, libre y fuerte, conduciéndolo por ese amplio sendero que tragan los demás países civilizados.

¡Viva la libertad!

¡Viva el futuro Presidente de la República de Costa Rica!

Manuel Flores C.
Paulino Carvajal M.
Andrés Chacón
Miguel Córdoba
Lorenzo Rodríguez
José Chaves
Félix Morales
Nicanor Meneses
Modesto Aguilar
Martín Acuña
Arturo Abarca
Rafael Mora
José Cantillo
Juan Picado
Crisanto Matamoros
Nemesio Vega
Miguel Parra
José Ramírez
José Gamboa
José Araya
José Gonzalo
José M. Alsamora
José Mora
Miguel Soto
Laudencio Hidalgo
Santos Moya
Augusto Marzo
José Fuentes
Rafael Guzmán
Nicolás Solano
Elias Cascante
Adán Granados
David Talavera
José Ocampo
Manuel Miranda M.
Francisco Obando
Eligio Esquivel
Rafael Vargas C.
Manuel Suárez

Grupo de Republicanos en MOIN

Limón, 9. — Entusiasmo desbordante reunión en Moín; instalamos directiva siguiente:

Presidentes honorarios

Raimundo Araya
Francisco Ponce

Presidentes efectivos

Zacarías Brenes
Celestino Almeydas

Vicepresidentes

Cristóbal Cordero
José Aguilar

Secretarios

Manuel Meza
Modesto Avendaño

Prosecretario

Simplicio Sánchez

Tesoro

Eloy Araya

Vocales

Diego Blanco
Fidel Castro
Samuel Alberto Gostavas
Félix Marquina
Miguel Araya
Adán Córdoba
Cristóbal Cordero
Rafael Lina
José Carranza
José Pérez
Inocente Gómez
Balvino Triñío
Amadeo Golvan
Leopoldo Ortega
Pedro Matus
Juan Rivera
Antonio Dolores Chirripó
Alfredo Villalobos

Lo que cuesta la Oficina Internacional Centro Americana establecida en Guatemala

Costa Rica contribuye con \$ 8,000 oro al año

1º Sueldos de cinco Delegados, á \$ 5,000.00 c/u.	
2º Sueldos de empleados: de un Secretario	1,800.00
de un Traductor y Estenógrafo	1,200.00
de un Oficial Mayor de tres escribanías, c/u \$ 40 al mes	1,440.00
de un Archivero-Bibliotecario	480.00
de un Consejero	180.00
de un portero de empleados	120.00
Alquiler de casa	840.00
Servicio cablegráfico	600.00
Alumbrado y teléfonos	420.00
Telégrafos y correos	420.00
Suscripciones y libros	600.00
Boletín de escritorio	360.00
Boletines y publicaciones	2,400.00
Gastos de relación y aseo	220.00
Gastos extraordinarios, comisiones, etc.	320.00
Total en oro...	\$ 40,000.00
Cada país en oro...	8,000.00

Carta-contestación

Limón, 12 de mayo de 1909.

Señor don Eladio Fonseca V.

San José.

Estimado amigo:

Contesto su carta abierta publicada en "La Voz del Pueblo" de 10 de este mes.

Agradeczo ante todos los conceptos que le merezco por la conducta que observé en la campaña electoral pasada; la misma que hoy sigo. Yo también en aquella época pude juzgar de su entusiasmo, de su decisión y desinterés; tengo que juzgarlo hoy —ya que no me es posible hacerlo de otra manera—, un buen ciudadano, equivocado por su juventud, al seguir la candidatura del enemigo más grande que la libertad y la democracia costarricenses han tenido, Rafael Iglesias.

Es claro, "Ud. no vivió aquella época de tan triste recordación para Costa Rica." Entro, pues, en el capítulo de cargos que Ud. me hace, en términos tan correctos que no puedo negarme á desvirtuarlos, no obstante que el juicio de los que me conocen desde luego me habrá absuelto.

El más grave á mi ver de tales cargos es el de que me acusa de llevar en andas al Olimpo "que me fué insportable según se lo han dicho varias veces".

Esté seguro, amigo, de que no le han dicho la verdad: si por Olimpo se entiende el grupo de los hombres salientes que con su talento, ilustración y patriotismo nos han llevado á la cima de libertad y derecho á que puede aspirar un pueblo, creyendo de todo corazón tendré pleito hme ajado á ese Olimpo, y si el Jefe de ese Olimpo es don Ricardo Jiménez, quiero llevar á mis hijos el honor de haber contribuido con mis esfuerzos á llevarlo á la Jefatura Nacional.

El segundo cargo que Ud. me hace es el de haber transmitido á la prensa por obra del despecto que la ovación de don Rafael Iglesias del 28 de marzo apenas llegó á sentar individuos. No fué ese mi dato, amigo; generosamente concedí 250; pero crea—don Eladio—que me atengo al dato que don Rafael Iglesias le dé. Diré que yo erré al asegurar liberalmente que eran 250 individuos los de la ovación y Ud. hará que el periódico oficial del señor Iglesias, "La Tribuna", rectifique su acerto de que eran 600—para así estar de acuerdo con Ud. y con don Rafael (si la ilusión de este señor llega á tanto) de que eran 800 los sacrosantos.

Mientras tanto—don Eladio amigo—lo de los 600 de "La Tribuna" y lo de los 800 de Ud., no puede convertirse sino de una cosa; que es un hecho la sugestión del señor Iglesias, porque Ud. presenció la ovación; Ud. iba á la cabeza con tamaño hijo Iglesias! en el carro, y á mi lado cariñoso. Ud. se mostró desatento; temía la natural broma que le habría dado en su fenomenal fracaso.

Baste decirle que aquí todos sabemos que de "Rio Peje," su domicilio, solamente vino un ciudadano: usted....

Al último cargo de que no me dejé ver para apagar los ánimos con motivo de

Defunciones ocurridas en Limón durante el mes de abril de 1909

Día	Nombre	Edad	Nacionalidad	Enfermedad	Lugar en que murió
1	John Phillips	40 años	Sueco	Purpura hemorrágica	Hospital United Fruit Company
2	Estela Shaw	21 "	Inglésa	Tuberculosis	Su casa
9	Luis Vande	25 "	Costa Rica	Estomatitis	Hospital de Caridad
9	Augusta Coriné	45 "	Francésa	Fiebre puerperal	Su casa
13	John Green	27 "	Inglés	Neumonía	Hospital United Fruit Company
13	William Vidal	38 "	"	Septicemia	"
15	Inomatina Wedderburn	Nació muerta	Costa Rica	Nació muerta	Su casa
20	Cefaurth Campbell	13 meses	"	Gastro-Enteritis	"
21	Alejandro Halstead	28 años	Inglésa	Hemorragia pulmones	"
21	Sara Trowers	45 "	"	Fiebre biliosa	"
21	Isabel Russell	45 "	"	Ataque cerebral	"
22	Malcom Whiteman	45 "	"	Pleurisía	"
23	Alfredo Clarke	49 "	"	Enfermedad de Bright	Hospital United Fruit Company
28	Antonio González	23 "	España	Malaria	Hospital Caridad
29	Francisco Tovar	28 "	Nicaragua	Bronco-neumonía	Hospital Caridad

los encuentros habidos el día de la ovación Iglesias, debo decirle—con toda la energía del caso—que no admite término de comparación la conducta moderadísima observada por el Jimenismo á el civiltismo de Limón, en las ovaciones de ambos partidos. En la del segundo la ira del desastre movió á cólera al civiltismo que cometi6 toda clase de desafueros con los jimenistas que encontró y que no podían estar violentos sino por el contrario, muy tranquilos con el fracaso del Sr. Iglesias. Limón entero lo sabe y Limón entero me vió, instando á los jimenistas para que se contentasen al Club ó se retirasen á su casa. Presumo que Ud no ha tenido mala intención al asegurar que no se me vio ese día en la calle, sabedor de que el Jefe del Civiltismo en Limón nos pedía á gritos á don Eduardo Beeche y á mí, para medir sus fuerzas con los pobrecitos de nosotros. Como si nosotros fuéramos culpables del desastre del 28 y de la impopularidad de don Rafael Iglesias.

En la ovación á don Ricardo el acto se repitió.

Nuestro triunfo abrumador cegó al civiltismo, que por todos los medios posibles provocó el bochínche. Nosotros ni lo tomamos en cuenta.

Era naturalísima su cólera. Está perdonado: hay que ser misericordioso con el vencido.

Con que amigo, espero dejarlo satisfecho y que siga y seguirá mercedo de usted, el buen concepto que le merecí en 1904.

Yo, por mi parte, no puedo juzgarlo con la severidad que al resto del civiltismo: "lo creo en el mal camino por equivocación" y desearía verlo, como hasta hoy, haciendo política correcta para que así "Su segura derrota sea un triunfo". Su estimador y amigo,

ALBERTO MONGE REYES

Protesta de un vocal de la Directiva Civilista del Cant6n de La Merced de San José

El infrascripto, ciudadano en ejercicio de sus derechos, declara: que habiéndome abusado en San José de su nombre, inscribiéndolo sin su consentimiento en las desalmadas filas del civiltismo que proclama la dictadura de Rafael Iglesias, protesta de tal atentado contra su reputación y declara que es, ha sido y será republicano jimenista.

Limón, 12 de mayo de 1909.

RICARDO ACUÑA T.

Testigos: Alberto Monge Reyes,

R. E. Pardo

INFORMACION

Condolencia

Nuestro particular amigo don Manuel F. Quesada ha tenido la desgracia de perder á su señora madre. Al dar cuenta de este luctuoso acontecimiento, cumplimos con el deber de presentarle muy sentido pésame.

Don Wenceslao de la Guardia

En el vapor "Chirrip6" y procedente de Inglaterra en donde desempeña el Consulado General de Costa Rica, llegó á Limón el 13 del mes en

curso, don Wenceslao de la Guardia. Sea bien venido al seno de su patria en la que tanto se le estima y quiere, el excelente amigo y digno representante de Costa Rica.

Acusación

La prensa anuncia que el señor Loren W. Merrill ha establecido acusación por prisión arbitraria contra el señor Juez del Crimen de esta Comarca, doctor don Francisco Torres Fuentes.

Hemos oído autorizadas opiniones que estiman que tal acusación no prosperará.

Así lo esperamos.

Escuela de adultos

Los señores Flavia y Torrente nos comunican que las tareas de la escuela de adultos cuyo establecimiento a nunciamos en nuestro número anterior, comenzarán el primer domingo del próximo mes de junio, y que la matrícula queda desde ahora definitivamente abierta. Los interesados pueden dirigirse al domicilio del señor Flavia, altos de la agencia de don Felipe J. Alvarado & C.

Hágase rico

A malos tiempos buenos negocios. Compre Ud. los lotes esquineros edificables, números 1 de la manzana 37 y 5 de la manzana 38 de esta ciudad. Puntos inmejorables para comercio.

Informan en Limón don Federico Ramírez R. y en San José don Frank P. Smith.

Después del baile

Que Arturo se reconcilia
Con su novia, pienso yo.
Pues en el baile de Emilia
Le dió un fracso de LIDILLA,
Del fabricante Rigaud.

Hay jueces...

La tentativa del desahucio contra los buenos republicanos de Guápiles, que habitaban casas de don José Quirós, fracasó como se verá por la justa resolución que copiamos.

Dice así:

"A los señores Simplicio Valladares, Mercedes Calsamiglia, Dolores Sánchez, Juan González, Francisco Camacho, Jesús Madriz y Estanislao Elizondo, se hace saber: que en las diligencias referentes á desocupación de casas promovidas por don José Quirós Fonseca, ha recaído la resolución, que dice: "Agencia Principal de Policía. Guápiles. Á las ocho de la mañana del día tres de marzo de mil novecientos nueve. No teniendo competencia esta autoridad para conocer en demandas por desahucio, se deja sin efecto lo que se hubiere practicado con tal objeto, absteiniéndose por consiguiente de seguir conociendo en este asunto. Hágase saber á los interesados. El Agente Principal de Policía, Patricio Arias M."

Guápiles, 5 de mayo de 1909.

La Casa del Crimen

Cuando Cortejel el comisario de policía del 23º distrito penetró en su oficina, al agente que estaba de guardia le dijo que un individuo debía hablarle.

—¿Qué pasa—contestó Cortejel.
Y apareció Leblanbec.

—¿Qué se le ofrece á usted?—preguntó el comisario.

—Vengo á quejarme de lo que sucede en mi barrio. El pasaje Piepus es una guardia de bandidos.

—¿Y yo—gritó Cortejel—ignore lo que sucede en mi barrio! Cree usted que eso es posible?

—No sé si es posible, pero lo afirmo.

—¿Tiene usted pruebas?

—Las tengo. Y me voy á explicar. Vivo en el número 33 del pasaje Piepus. Enferme de mi casa há un edificio con grandes habitaciones, algo así como grandes talleres. Cuando me trasladé á mi actual habitación estaba dicho edificio vacío, desocupado. Soy curioso y observé las idas y venidas de mis nuevos vecinos. Y aquí principio, señor comisario, lo trágico de mi historia. En la habitación que se halla enfrente de mi comedor vi un hombre, luego dos, luego dos más. Esos cuatro sujetos hablaban en voz baja, y como soy perspicaz comprendí que trataban de algo grave y misterioso. Los examiné con unos gemelos y me convencí pronto de que no me había equivocado. Se trataba de un complot.

—¿Sí, señor, un complot? Se pusieron á trazar líneas sobre un mapa; pero, á pesar de mis gemelos, no me pude enterar de si se trataba de los alrededores de París, de Madrid, de la República Argentina ó del Teatro del Odeon. Y eso que soy perito en la materia, habiendo conseguido, cuando era niño, un premio de Geografía.

—¿Mi enhorabuena.
—Muchas gracias. Cuando mis vecinos se pusieron de acuerdo sobre el camino que debían seguir para ejecutar su plan infernal, penetré en la habitación de París, de Madrid, de la República Argentina ó del Teatro del Odeon. Y me encontré un gris que tenía toda la fecha de una bomba de reversión.

—¿Demoniol! Esto ya es interesante. Continúe usted.

—Los cuatro primeros individuos examinaron el objeto, discutieron acerca de su uso y de su eficacia, y de repente....

—¿De repente?
—Se apagan las luces y no sé nada. Un cuarto de hora después volví á ver á esos sujetos en otra habitación. Su número había aumentado: eran unos veinte. Entró un hombre, vestido con un uniforme de general extranjero. Todos se apartaron respetuosamente y varios personajes que ostentaban numerosas cruces le saludaron. De repente el hombre que había traído la bomba arrojó, dió un tropelón, soltó la máquina infernal y se cayó con un ruido semejante al que se produce cuando abren una botella de champá. Tres hombres cayeron, nadie gritó y todo quedó de nuevo en la más absoluta quietud.

—¿Extraño! ¡Muy extraño!....—murmuró Cortejel.

—Bajé al pasaje é interrogué á los porteros de las casas vecinas. Nadie sabía nada. Algunos se burlaron de mí. Seguro de no haber soñado, aguardé tres horas delante de la casa misteriosa con la esperanza de ver salir los cadáveres de los que se habían asesinado. Pero nada; la casa del crimen permanecía silenciosa. Desde ese día todas las mañanas me asomo á la ventana y con los gemelos....

—¿Supongo que ya no ha vuelto usted á ver nada?

—Ya lo creo que sí! Asisto diariamente á espectáculos cada vez más extraños y horribles gentes que se pelean, honores burgueses aplaudidos, niños martirizados. Ya no puedo más. He venido á contárselo á usted todo porque, probablemente, allí viven secuestrados unos desgraciados que sufren horribles tormentos.

Muy intrigado por el relato de Leblanbec, el comisario de policía tranquilizó á su interlocutor, le aconsejó que se encerrara en su casa y abrió una minuciosa información.

....

....

....

....

....

....

De usted muy atento s. s., Cortejel."

ELDERS & FIFFES LTD.

Linea directa de Vapores

entre PUERTO LIMON [Costa Rica] y MANCHESTER y BRISTOL [Inglaterra].

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester y Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasaje de Primera á Manchester y Bristol, ida y vuelta £ 20

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.

Para informes dirijirse á las oficinas de la United Fruit Co. en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK.—Administrador.

Farmacia y Droguería Internacional Virgilio Giorgi y Compañía-

Regentada esta Farmacia por un farmacéutico, puede confiarse el despacho de cualquier fórmula. Constantemente renueva sus artículos En las ventas al por mayor hace grandes rebajas. Tiene relaciones con diversas casas europeas. Agencia en GÉNOVA y CHIAVARI (ITALIA).

LIMON, COSTA RICA

Guillermo Niehaus

(Sucesor de LUIS KRUSE)

Agencias y Comisiones Depósito permanente de AZUCAR de GRECIA y TURRIALBA Limón, San José, Pantarenas

Ferretería de MIGUEL MACAYA & CO.

—SUCURSAL EN LIMON—

Surtido completo importado directamente de Europa y Estados Unidos.—Nuestros clientes de la línea pueden dirigir sus pedidos á esta Sucursal, por ser los precios más ventajosos que en San José y el envío más rápido.—Puerto Limón, marzo de 1909.

AZUCAR DE JUAN VIÑAS

Acceptamos y despachamos órdenes por medio de nuestros Agentes en SAN JOSÉ y LIMON, W. Steinvorth & H^{no}. Para órdenes particulares directamente con sus servidores,

LINDO BROS., en San José.

LA ROSA FINA GRAN CIGARRERÍA LIMONENSE,

ofrece al público los famosos puros LONDRES y CONCHAS ESPECIALES for after supper.—Reina Victoria. Perfectos é Ideales trabajados con el mejor tabaco de Sumatra y Habana.

Precios módicos, gran aseo en la elaboración y servicio esmerado.

H. L. R. Smith

Pedro E. Vivas

Agencia de Negocios --- Limón, Costa Rica

Administra propiedades raíces, cobra cuentas y ofrece en arrendamiento casas bien situadas, frescas, cómodas y baratas.

ASERRADERO ALPIZAR

"La Estrella" Línea Vieja

Se garantiza la clase de madera y una preparación perfecta igual á la de la madera extranjera. Especialidad en laurel negro y barcino, cedro, quizarrá

Para órdenes DIRIGIRSE A ROBERTO ALPIZAR en "LA ESTRELLA" A MARCIAL ALPIZAR en LIMON

MADRA DE PRIMERA CLASE—SE COMPRAN TUCAS

Linea Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

NUEVO ITINERARIO PARA MARZO ABRIL Y MAYO

Prinz August Wilhelm.....	15	Marzo	Siberia.....	19	Abril
Siberia.....	22	—	Prinz Joachim.....	26	—
Prinz Joachim.....	29	—	Sarnia.....	3	Mayo
Sarnia.....	5	Abril	Prinz August Wilhelm.....	10	—
Prinz August Wilhelm.....	13	—			

Para más detalles dirigirse á la Agencia en San José ó Limón.—San José, 8 de marzo de 1909.

JOHN M. KEITH, Agente General

W. STEINVORTH & H^{no}

LIMON

Almacén de Abarrotos y Géneros en general.

Reunión General

El Partido Republicano que postula la Candidatura del Licenciado don Ricardo Jiménez—para ejercer la Presidencia de la República en el período de 1910-1914—celebrará reunión general todos los viernes á las ocho de la noche en esta ciudad y en Guápiles—en casa de don Pepe Feo—los primeros y terceros sábados de cada mes á la misma hora.

Limón, Marzo de 1909

LOS SECRETARIOS

E. Jiménez Davila

Félix Bonilla

Partido Republicano

Candidatura

Ricardo Jiménez DE LEGADOS DE LA

DIRECTIVA CENTRAL DE ESTA COMARCA

- Don Fermín Marín..... 3 Millas
- Raimundo Araya..... Merín
- Juan Vte. Marchena..... Río Blanco
- José Antonio Balandi..... Chiripú
- Jergé Echeverría..... Zent
- Antonio Guevara..... Matina
- Alfredo Guevara..... 28 Millas
- Juan Luis Campos..... Río Hondo
- José Lamich..... Cimarrones
- Vicente Vargas..... Monteverde
- Juan M. Alvarado..... Facarico
- Aureliano Rojas..... Siquirres
- Justino Valles..... La Junta, Revent.
- Simón Esquivel..... Caño
- Francisco Alfaro..... Germánia
- Francisco Zel don..... La Estrella
- Roberto Alpiñar..... Pecora
- Evaristo Rodríguez..... Las Mercedes
- Andrés Montes de Oca..... Iroquois
- Pedro Oconitillo..... Paraimina
- Lorcio Bejirano..... Guácimo
- Jesús Ferrás..... El Estero
- José Mauro Quesada..... Santa Clara
- Napoleón Rivera..... Toro Amarillo
- Martín Rojas..... Talamanca
- Bernabé Soto..... Florida
- Luis Espinach..... Guácimo Junction
- Adolfo Bonilla..... Las Lomas

Para cualquier asunto relacionado con el Partido en estos lugares, los interesados pueden entenderse directamente con dichos señores quienes tienen los respectivos "Libros de Adhesiones".

Los Secretarios E. Jiménez Davila Félix Bonilla

DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES E IMITACIONES

Exigir la Firma: *P. Midy*



Intensivo y de una Purga absoluta CURACION RADICAL Y RÁPIDA (Sin Copalba — ni Iapuccinas) de los Plajos Recientes ó Parásitos

Cada cápsula de este Modelo nombre: MIDY lleva al PARÍS, R. Rue Tivoli y se vende en Farmacias.

CAPSULAS DE QUININA PELLETIER

Las Cápsulas de Quinina de Pelletier son soberanas contra las Fiebres, las Jaquecas, las Neuralgias, la Influenza, los Resfriados y la Grippe.

EXIGIR EL NOMBRE!



En Todas las Farmacias

PARFUM CAMIA



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

IMPRENTA EL PUEBLO.—SAN JOSÉ, C. R.